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平成 25 年度第 2 回緑区地域福祉計画推進協議会議事要旨 

 

【開 催】 

 開催日時  平成 25 年 8 月 24 日（土）14：00～16：00 

 

 開催場所  緑保健福祉センター2 階 大会議室 

 

 出 席 者  委員 20 名中 18 名出席、ガイドヘルパー1 名 

       事務局 9 名（緑保健福祉センター長、高齢障害支援課 3 人、緑区地域振

興課 1 名、社協緑区事務所 2 名、市地域福祉課 2 名） 

 

【次 第】 

 １ 開会 

 ２ 委員長あいさつ 

３ 議題 

   （１）平成 25 年度緑区地域福祉計画の推進について 

      ①報告事項・各委員より報告 

      ②協議事項・各小委員会での協議の報告 

           ・学校における福祉教育・ボランティア学習の取り組みに関す

るアンケート調査について 

   （２）「みどりのきずな」21 号の承認について 

 ４ その他 

 ５ 閉会 

 

【議事及び質疑要旨】 

 議題（１）平成 25年度緑区地域福祉計画の推進について 

 松戸副委員長の進行により各委員から活動報告があった。 

①報告事項 

 主な発言内容は以下のとおり。 

 （松 戸 副 委 員 長）資料４に沿って進めたい。私の資料は追加資料として配布している。 

おゆみ野地区から順番に報告してもらいたい。 

 （田宮副委員長）コミ懇を実施している。詳細は次回推進協で報告する。 

 （中村輝委員）おゆみ野地区部会の報告をする。いきいきサロンを月１回開催しており

９０名の高齢者が参加している。おゆみ野公民館で津軽三味線を実施し

た。おゆみ野は区域が広いので、おゆみ野公民館と鎌取コミュニティセ

ンターで開催している。おゆみのふれあい館での実施も計画している。

アンケート調査をして参加者のニーズを集めている。また散歩クラブを

立ち上げ準備をしている。散歩コースとして２コースを検討している。 

（松 戸 副 委 員 長）おゆみ野地区連協の報告をする。９月１日に１１カ所の避難所開設運営訓

練を行う。１１箇所のうち１箇所、鎌取コミュニティセンターがまだ準備
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できていないので２８日に会議を開催する。自治会がないのでなかなか進

まなかったが、近隣マンションやスーパーと協力して進めたい。避難マッ

プを７，５００枚作成した。緑区まちづくり支援金の１５万円をいただき

作成した。またゼンリンの協力をいただいた。昨年度、災害対策として作

成した「無事ですタオル」を持ってきたので見てもらいたい。震度５強に

各家の玄関先に掲げることにしている。これにより安否確認が迅速にでき

る。１枚１８５円で作成した。 

（本田委員）椎名地区部会の報告をする。子どもと地域住民の交流を重点項目にしてい

る。①高齢者と子供のふれあい交流会を年４回実施する。また漢字パワー

アップとして授業前に地域住民が漢字を教えながら交流を図っている。②

子ども達の登下校の安全確保を防犯の一環で見守りをしている。③高齢者

の見守り活動として古市場団地を組織化しようとしている。現在住民アン

ケートを実施している。 

（鴇田委員）古市場の見守り活動に参加している。子ども達の体験学習を実施している。

子ども達に田植えから稲刈りを体験してもらう。 

（稲山委員）土気地区部会の報告をする。高齢者のふれあい食事サービスとサロン、散

歩クラブ、子育てサロンを実施している。ふれあい食事は土気地区と越智

地区で開催している。いきいきサロンは１９箇所、散歩クラブは４箇所、

子育てサロンは月２回あすみが丘プラザで開催している。地域住民対象事

業として１１月２３日に昭和の森でウォークラリーを開催する。今日と明

日、土気地区のサマーフェスティバルが行われているが、土気地区部会と

しても参加している。今年度、土気地区の敬老会は中止にした。ただし越

智地区は開催する。土気地区はサロンという小規模で敬老会を開催する予

定でいる。 

（野崎委員）２３地区連協の報告をする。緊急時の支援として避難所運営委員会に取り

組んでいる。自主防災組織は４５自治会の内１５箇所で未結成、避難所も

６箇所で取り組まれていない。重点的に進めていく予定でいる。８月の自

治会地区連協会議で高齢者の見守り活動について社協と民生委員から説

明を受けた。これから各中学校区の会議で進めていきたいい。 

（江澤委員）土気の民生委員で見守りについて話しているがまだ具体的に進んでいない。

夜のパトロールを午後８時から行っている。 

 （中村和委員）福祉有償運送サービスの充実を掲げている。今年度の目標として１５０

名の会員獲得を目指している。月曜日と木曜日に顧客が多いので均一化

できるようにしたい。 

 （大槻委員）誉田地区の報告をする。見守りネット委員会を立ち上げ、避難所運営委

員会と同時に進めている。明日委員６０人で組織づくり会議を行う。ま

た高齢者を含めた健康講座を病院と協力して５月１８日に行った。８月、

９月と月１回ペースで会場を持ち回りで開催している。児童の防犯パト

ロールを誉田中学校と協力して行っている。障害者施設の納涼祭にボラ

ンティア活動を行った。土気・おゆみ野・椎名地区部会の協力をいただ

いた。 
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 （松 戸 副 委 員 長）団体等の発表をお願いします。 

 （徳田委員）老人クラブの発表を行いたい。高齢者の健康維持として各種事業を計画

している。 

 （廣田委員）障害者団体として皆に障害者の活動や地域で自立生活していることを知

ってもらうことを目標にしている。１０月１週目に千葉市文化センター

で障害者の作品を展示している。また１２月に千葉市ハーモニープラザ

で舞の海さんの講演会を行う。市政だよりにも掲載される。また小学校

や中学校に障害者を派遣して福祉講話を実施し、障害者の理解促進を図

っている。区内の障害者の状況把握は難しいが、障害の種別の枠を超え

た交流を考えていきたい。今日、自宅からこちらに向かう途中に創造の

杜でサマーフェスティバルがある。障害者にもたくさん参加してもらい

一般市民とふれあってもらいたい。 

 （岡本委員長）福祉講話はどこに申し込めばいいのか。 

 （廣田委員）ハーモニープラザ３階の千葉市身体障害者連合会に問い合わせしてもら

いたい。 

 （石本委員）ときわ園では地域との交流を進めている。納涼祭、敬老会を通じて老人

会と交流している。中学校の運動会に招待いただければ積極的に参加し

ている。次に地元ボランティアに協力してもらいレクリエーションを実

施したり、将来の福祉人材を確保していくために福祉教育として養成校

の実習生を受け入れている。中学生の職場体験も積極的に受け入れてい

る。また千葉大学・武蔵野音大・武道大学の教員資格のための実習を受

け入れている。 

（岡本委員）見守り活動の支援を進めている。古市場団地と鎌取町内会、おゆみ野地区

の見守り会議に参加しあんしんケアセンターとしての支援を考えている。

見守り小委員会では見守り手引書を検討している。あんしんケアセンター

は地域の介護予防に関して支援しているので地域の会議は今後も関わっ

ていきたい。 

（烏山委員）誉田あんしんネットワークを立ち上げた。自治会と民生委員、地区部会、

社協との協力で見守り体制を構築しようとしている。 

 （岡本委員長）中村委員にいきいきサロンの箇所数を伺いたい。 

 （中村輝委員）おゆみ野地区部会はサロンを開催して１１年目に入っている。２箇所で

開催している。鎌取コミュニティ―センターとおゆみ野公民館である。

将来的にはもう１箇所を増やしたい。千葉南警察署近くのふれあい館を

考えている。６５歳以上の方を対象に参加してもらっている。第２木曜

日の午後１時半から３時まで色々な行事を計画し実施している。アンケ

ート調査を行い色々なことを考えていきたい。 

 （岡本委員長）子育てサロンはどうか。 

 （中村輝委員）２ヶ月に１回、おゆみ野公民館と鎌取コミュニティセンターで開催して

いる。若い母親が多いので５０組ほど参加している。 

 （本田委員）椎名地区のいきいきサロンは古市場団地で開催している。第１団地から

第３団地の会場を持ち回りで開催している。１５名から２０名の方が集



 4 

まっている。子育てサロンは子どもあまりいないので開催していない。 

 （大槻委員）いきいきサロン、子育てサロンの両方を開催している。子育てサロンは

年９回実施している。 

 （廣田委員）うちの両親も高齢者になっている。土気地区の敬老会は来年度開催する

のか。 

 （江澤委員）やる予定ではいるが、あすみが丘プラザでの会場が手狭なので各学校で

開催することも検討するかもしれない。 

 （稲山委員）土気地区部会も来年度は開催したいと思っている。 

 （中村和委員）敬老会について行政の考えを聞いてみたい。 

 （大槻委員）敬老会の補助金は前年度より増えている。参加されないお土産をカット

することになった。来場する方については千葉市が３／４の費用を負担

してくれる。新設会場には別途５万円の助成金もある。 

 （本田委員）椎名地区は１６町内で椎名小学校と地元集会所で開催する。椎名地区で

は米寿と１００歳に花束贈呈や写真を撮っている。 

 （鴨 委 員）精神障害者家族会の会議とこの会議が重なってしまい欠席が多くなって

いるので申し訳ないと思っている。 

 

 ②協議事項 

 主な発言内容は以下のとおり。 

 （松 戸 副 委 員 長）各小委員会の活動状況を発表して欲しい。 

 （田宮副委員長）見守りネットワーク検討委員会を発表する。今年度に入って３回開催し

ている。今年度の地域活性化支援事業から５万円もらっている。見守り

手引書の作成と講演会を企画している。次回は来週木曜日に第４回目の

会議を予定している。次回推進協には詳細を発表できる。 

 （鴨 委 員）見守りをどのようなイメージでやろうとしているのか、また将来のビジ

ョンを説明して欲しい。個人情報での問題は出ていないか。 

 （田宮副委員長）震災以降に各地で見守りの動きが出てきている。検討委員会では昨年度

見守りネットワークイのメージ図をまとめている。検討委員会は誰でも

参加できるのでよければ参加して欲しい。個人情報まで話し合いが進ん

でいない。向こう３軒両隣の関係を地域で広げていきたい。 

 （岡本委員長）地域の方が６５歳以上や障害者に対して希望者に対して様々な形で見守

りを展開する考え方である。 

 （松 戸 副 委 員 長）高齢者と小学生の交流事業について小委員会の説明をお願いしたい。 

 （烏山委員）試行錯誤で進めている。泉谷中と土気中、小谷小学校と高齢者施設の交

流を進めている。高齢者の手紙を見ると、子ども達に伝えたいことがた

くさん書いてある。子ども達もいきいきとした手紙を見ることもできる。 

       ゆっくりした歩みだが徐々に定着してきている。 

 （松 戸 副 委 員 長）福祉教育に関するアンケート調査について 

 （岡本委員長）子ども達に早くから福祉に関心を持ってもらいたい。市社協が昨年度小

学校にアンケートを取ったものを抜粋した。小学校中学校の福祉教育に

どう関わっていけばいいかご意見をいただきたい。 
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 （田宮副委員長）アンケートは学校関係者のどの先生が書いたのか分かっているか。今後

も再度アンケートをとったりする予定はあるか。 

 （事 務 局）アンケートは記名式なので先生の名前は把握している。アンケート結果

をもとに福祉教育のアプローチを始めている。今年度のアンケートをと

る予定はない。 

 （野崎委員）アンケート存在を知らなかった。 

 （松 戸 副 委 員 長）育成委員会と自治会で交流をしているが、このアンケート結果が意外だ。 

 （大槻委員）今後しぼったアンケートをした方がいい。緑区だけでアンケートをする

予定はあるか。 

 （事 務 局）まだ社協を知らない学校はアンケートどおりあると思う。学校カリキュ

ラムの中にいれ込めない状況は感じる。 

 （松 戸 副 委 員 長）今後はこのようなアンケートはこの会議で煮詰めてやってもらいたい。 

 （本田委員）Ｑ６の回答が地区部会０というのは、もう一回アンケートを取る必要が

感じる。 

 （廣田委員）東京に住んでいたときに小学校に福祉講話に行ったことがある。子ども

達の反応はとてもいい。緑区はおゆみ野やあすみが丘の新興住宅地が多

いので、先生方はその地域に住んでいないので地域のことを知らないと

思う。先生から福祉講話の依頼を自分の仕事中に受けることもある。 

 （鴨 委 員）教育委員会の福祉教育のスタンスはどうなっているのか。 

 （岡本委員長）学校は福祉教育をすることになっており、総合学習の時間に行っている。

学校のカリキュラムで組んでもらえればいい。推進協として出前授業の

中に福祉教育をしてもらえるように働きかける必要があるのではと考え

ている。子ども達には経験を通じて福祉とはなにか考えてもらわないと

いけない。福祉に関心を持ってもらいたいと思っている。推進協が学校

と福祉の繋がりを深める役割を果たしたい。 

 （鴨 委 員）効率的な手法を考えたい。教育委員会に働きかけたい。 

 （岡本委員）あんしんケアセンター鎌取では認知症サポーター養成講座を実施してい

る。認知症の正しい理解を進めるためにしている。おゆみ野地区では高

齢化率は低いので小学生向けに実施したいと考えている。事前に社協か

ら小谷小学校にアピールしてもらった。先生向けに認知症の勉強会をす

ることになった。 

（松 戸 副 委 員 長）福祉教育に関しての小委員会も必要になるかもしれない。 

（事 務 局）市地域福祉計画の中でも福祉教育を重点に置いている。具体的には社協の

福祉教育に全面に任せている。教育委員会でも独自にやっていると思うが、

千葉市としては教育委員会と社協の間を取り持つ形で関わっている。 

（鴨 委 員）メンタルヘルスの問題を考える会に関わっていて福祉教育について県教育

委員会にお願いしているが進まない。先生を教育しなければ駄目だと思う。 
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議題（２）みどりのきずな」21号の承認について 

   「みどりのきずな」第 21 号について説明があった。 

  主な発言内容は以下のとおり。 

（中村和委員） この内容でよろしいか 

      ～一同賛成～ 

 

 その他 

（事 務 局）福祉カレンダーについて８月～１０月分を記載した。１１月１２月分につ 

ては次回推進協で渡したいので１０月４日までに提出して欲しい。 

（中村和委員）１０月１９日～２０日に第１９回のふれあい福祉フェスティバルを土気駅 

前バーズモールで開催されるので追加して欲しい。 

（事 務 局）重点目標進捗状況記入票の提出について１０月７日までに提出して欲しい。 

      第４回緑区地域福祉計画推進協議会は１２月１４日から１２月２１日に変 

更したい。場所も変更し、鎌取コミュニティセンターで開催したい。推進協 

後に講演会を開催する。 

 

 

 

委員長が閉会を宣し、第 2回緑区地域福祉計画推進協議会は散会。 


